

# 152 aniversario de la **BATALLA DE MAGENTA**



Los pasados 4 y 5 de junio de 2011 tuvo lugar en la ciudad lombarda de Magenta, a unos 10 Km de Milán en Italia el 152 aniversario de la Batalla de Magenta. Para celebrarlo se programaron diferentes actos como un mercadillo, desfiles, conciertos y el acto principal como la recreación de la Batalla de Magenta, con la participación de más de 400 personas.

La Batalla de Magenta se enmarca dentro de la segunda guerra de la independencia italiana, en la que salió victoriosa la alianza sardo-francesa con Napoleón III a la cabeza, que derrotó a los austriacos comandados por Ferecz Gyvlai. La batalla en sí, que tuvo lugar el 4 de junio de 1859 en la ciudad italiana de Magenta, no fue grandiosa, ya que no tomaron parte ni la caballería ni la artillería. Pero sí que fue decisiva junto a la Batalla de Solferino, decantándose hacia el bando sardo-francés, que sólo tuvo 4.600 bajas frente a las 10.200 de los austriacos. Este conflicto se enmarca en el deseo de unificación de Italia. Austria no estaba dispuesta a que esto se produjera por la influencia que tenía sobre la península italiana. El Conde de Cavour en su encuentro con Napoleón III le promete que si Austria ataca a Piamonte-Cerdeña, Francia intervendría a cambio de que se le devolviera a Francia los territorios de Saboya y Niza. Austria inicio las hostilidades, con la consecuente participación del ejército francés contra el ejército del Imperio austrohúngaro.

Entre las tropas del ejército francés que tomaron parte en este conflicto hubo varios regimientos de Zuavos.

La invitación a la asistencia a los actos fue a través del Gruppo Stotico Generale Cler de Magenta, grupo de recreación histórica que representa al Regimiento de Zuavos de la Guardia Imperial de Napoleón III. Fue creado en 2003 en conmemoración a esta batalla y en honor al General Cler, quien fue protagonista como coronel en el 2º Regimiento de Zuavos en la Batalla del Alma en Crimea en el año 1854, y que posteriormente guió al Regimiento de Zuavos de la Guardia Imperial a Pontevicchio, como comandante de la 1ª Brigada de la 1ª División de la Guardia Imperial. Éste es uno de los grupos de recreación de Zuavos más activos, ya que no sólo participan en los actos de la Batalla de Magenta, sino que participan en muchos más actos como en Turbigo, S. Martino, Castelfidardo, etc, así como en la exposición de turismo de Milán, y en los acontecimientos del 150 aniversario de la creación de la Cruz Roja, con la Embajada Francesa en el día nacional, e incluso tomaron parte en un reportaje que realizó el Museo del Ejército Francés de París.

Los actos se distribuyeron a lo largo del fin de semana. El sábado hubo un mercadillo de artículos militares y recuerdos, y por la tarde se realizó un desfile militar de los grupos de recreación. Por la noche tuvo lugar un

concierto en la iglesia de S. Martino donde se interpretó el Requiem de Verdi.

A las 9.30 del domingo tuvo lugar un gran desfile por el centro de la ciudad con todos los recreadores y las asociaciones de la ciudad de Magenta y autoridades locales, alcaldía, y los cónsules de Francia, Austria y Hungría. A continuación se rindió homenaje a los 5.000 soldados del ejército francés que perecieron en la batalla del 4 de junio de 1859. También tuvo lugar una ceremonia en la casa Giacobbe (en la parte delantera todavía puede apreciarse los agujeros de bala y cañonazos, huella de la batalla). Ya por la tarde tuvo lugar la recreación de la batalla de Magenta con la implicación de 400 participantes. Fue una lástima que la recreación de la batalla no se pudiera realizar en campo abierto, tal y como esta-

banderas, militar, etc., ha incrementado de forma considerable el fondo documental de Zuavos de Mundo.

En España ahora es cuando estamos viendo este tipo de conmemoraciones en las que se recrean batallas de hace cientos de años. Por ello a uno le sorprende que en este tipo de actos participen más de 400 personas, perfectamente uniformadas. Incluso pudimos visitar el campamento donde también se recreaba cómo vivían en aquel entonces, con tiendas de campaña de lona, hogueras para cocinar, etc. Muchos participantes provenían de cientos de kilómetros.

De nuevo queremos agradecer al Gruppo Stotico Generale Cler su calurosa bienvenida y toda la atención prestada durante todo el fin de semana, y por poder



ba planeado, pero el estado del terreno desaconsejaban realizarlo allí. El nuevo escenario fue en el centro de la ciudad, donde no se pudieron apreciar los diferentes movimientos de las tropas. Gracias al que iba relatando paso a paso la batalla, hizo posible que los allí presentes tuviéramos una idea de lo ocurrido el 4 de junio de 1859.

Otro grupo que tomó parte en la recreación de esta batalla fue el 2º Regimiento de Zuavos de Wallcourt de Bélgica, de la que acudieron más de 50 miembros. Entre ellos se incluían, a parte de a la tropa, oficiales, músicos y . Con ellos tuvimos la oportunidad de intercambiar todo tipo de información. Aunque hubiéramos deseado participar de forma más activa, por motivos de protocolo no pudo ser, ya que sólo pueden tomar parte aquellas tropas de recreación que participaron en la Batalla de Magenta. La cantidad de información y fotografías realizadas, sobre unas 400 de todo tipo, vestimenta, armas,

compartir con ellos esta recreación. Valió la pena poder asistir, aunque no lo pudiera hacer al panellet del Terç de Suavos.

**IGNACIO SILVESTRE**  
<http://zuaus.blogspot.com/>